

Noviembre 22 de 1946

NUESTRA CIUDAD

EL ELECTO RECTIFICA.- LA CULTURA DE PLACEMES.- EL FINANCIAMIENTO DE LA CIUDAD UNIVERSITARIA.- EL ARCO DE ORIZABA SERA RECONSTRUIDO.

Por Rafael García Granados.

Por el muy autorizado conducto - presunto Secretario de Educación según se rumora - del Dr. Alfonso Caso, el Lic. Alemán tuvo a bien desmentir, como lo pedimos la semana pasada, las declaraciones universitófobas de don Simón, con lo que se ha disipado la alarma - de estudiantes y profesores. No nos equivocábamos al suponer que - el Lic. Alemán no menospreciaría la Institución en que se formó. Las declaraciones de Caso no podían ser más categóricas: "El Lic. Alemán procurará allegar a la Universidad Nacional los recursos necesarios no solo para que pueda vivir sino para que ocupe el lugar que le corresponde entre las instituciones de cultura del mundo.....el futuro primer mandatario le manifestó (a Neguib) que le parecía que todo aquel que construya y obsequie edificios para escuelas hará un bien al país, pero con la condición de que semejantes fundaciones - sean para colaborar con la Universidad y jamás para combatirla".

Lo que parece suceder es que el próspero comerciante quiso presumir de gran amistad con el Electo, sin pensar que éste había de desmentirlo y, por ende, de ponerlo en ridículo. Sin duda ahora don Simón tomará como pretexto la situación de desaire en que ha quedado para retirar su "desinteresada" oferta filantrópica, lo que no es de sentirse tanto por la pérdida que sufrirá la cultura, cuanto por el fracaso de un buen prospecto mercantil, y de una amistad que podría haber ofrecido otros prospectos cristalizables en pingües --

realidades.

Lo que interesa a los universitarios es saber, por el propio Electo, que le dará a la Universidad los recursos necesarios "no sólo para que pueda vivir sino para que ocupe el lugar que le corresponde entre las instituciones de cultura del mundo", es decir, para que pueda llenar satisfactoriamente sus misiones de investigación y docencia mediante la construcción de edificios suficientes y bien acondicionados para su abundante población escolar, y la retribución adecuada y decorosa de su personal técnico y administrativo.

Para conseguir estos fines encontrará el Lic. Alemán allanado el camino por el presidente Avila Camacho, quien el jueves 28 de esta semana hará entrega a la Universidad Nacional de los terrenos en que ha de levantarse la Ciudad Universitaria. Ya la víspera de ese día, el Secretario de Asistencia habrá hecho entrega al Rector de los fondos que produjo el sorteo de los cinco millones de la Lotería Nacional. Ojalá que profesores y alumnos concurren en gran número a estos actos para demostrar su agradecimiento por los esfuerzos que se hacen en favor de la cultura.

- - - - -

El financiamiento de la ciudad universitaria - aunque no se le devolviera o no se le pagara su patrimonio original que le fué confiscado por gobiernos anteriores - no es tan difícil como algunas personas suelen creer. Ya el presidente Avila Camacho había ofrecido comprar a la Universidad, a los precios comerciales a que se opera en la actualidad, sus magníficos edificios. De esta suerte, y sin destruir aquellos que tienen valor histórico y artístico, las ofici-

nas públicas que ya no caben en sus actuales edificios, encontrarían alojamiento adecuado. Piénsese por un momento en la millonada que se obtendría y en el destino que podría dárseles a algunos edificios de la Universidad. La Escuela de Minería, situada donde el terreno vale no menos de tres mil pesos el metro, sería oro en polvo para la Secretaría de Agricultura y sus oficinas dispersas por la ciudad. La Escuela de Leyes permitiría ampliarse a la Secretaría de Educación, frontera a ella. La Escuela de Medicina podría también pasar a la Secretaría de Educación, para alojar alguna de las múltiples escuelas que hoy están en casas alquiladas, - inadecuadas, y con gran injusticia para sus propietarios que reciben rentas ridículas a cambio de la destrucción de sus inmuebles. En iguales condiciones podría disponerse de los edificios de la calle del Lic. Verdad que hoy alojan a las escuelas de Odontología e Iniciación Universitaria. La escuela de Bellas Artes podría servir, entre otros mil objetos, para ampliar y acondicionar la Galería de Pinturas que en tan lamentable abandono tiene la Secretaría de Educación. Para mil usos sería codiciada la Escuela Nacional Preparatoria y su anexo moderno destinado a oficinas de la rectoría - y sus dependencias. Dos elefantes blancos: las antiguas Iglesias de San Agustín y de San Pedro y San Pablo, hoy Biblioteca y Hemeroteca Nacionales respectivamente, representan uno de los renglones más importantes del patrimonio universitario. Las Escuelas de Veterinaria y de Ciencias Químicas, extramuros de la ciudad, con sus grandes superficies y sus edificios ya acondicionados para el fin a que están destinados, vendrían también como anillo al dedo para escuelas de la Secretaría de Educación. Los institutos de Geología y Biología, y el Observatorio Astronómico, en la Alameda de Santa María, la casa del Lago en Chapultepec y Tacubaya respectivamente, -

4  
4

podrían tener diversas aplicaciones de utilidad para el Gobierno.  
Y así sucesivamente.

- - - - -

Las autoridades del Estado de Veracruz, y particularmente, -  
el Director de Obras Públicas del Estado, tuvieron a bien atender  
nuestra queja por la destrucción de la vieja puerta que daba entra-  
da a Orizaba. Explican que el derrumbe se debió al atropellamiento  
de un coche o camión que la dejó en muy mal estado y a un segundo  
choque que terminó la obra de destrucción de su antecesor; y agre-  
gan que ya se procede a la inmediata reconstrucción de la obra des-  
truída. Abrigamos la esperanza de que la reconstrucción se haga --  
con riguroso apego a la forma, materiales y dimensiones del origi-  
nal, y damos al Arq. Aburto y a las otras autoridades que intervi-  
nieron en el plausible acuerdo, las gracias más cumplidas por la -  
atención que prestaron a nuestro clamor.

- - - - -